

2 églises Roncq 1 cité

N°220
bimestriel
4€
58^e année



Février 2025

PAROISSE DU CHRIST RESSUSCITÉ



Partager

Plus de quatre-vingts diffuseurs bénévoles réunis le 21 novembre pour leur fête bisannuelle. « le siège vide est le vôtre !! »

PAGE 3

La paroisse en images



PAGE 3

Initiatives solidaires Une BA des jeunes bien sympa !



Une valeur humaine sûre



Bienvenue l'année 2025! Je voudrais formuler pour vous, chers lecteurs et lectrices du journal paroissial de Roncq mes vœux de santé et de paix. En fait, mon vœu le plus grand pour vous c'est de chercher Dieu et de le trouver afin qu'en le trouvant vous puissiez le chercher encore. Il sera votre santé, votre réussite et votre richesse. Ces moments de fête ont été de véritables occasions de partage. Le mot partage est à double entrée : il contient à fois la division et la réunion, comme couper quelque chose en plusieurs parts et le distribuer, c'est le cas de la galette des Rois où, après l'avoir coupée, chacun reçoit sa part [contrairement aux crêpes que nous avons dégustées le 2 février pour la Chandeleur, la

fête de la présentation de Jésus au temple]. Partager n'est pas simple, il nous faut de l'apprentissage et même du temps afin de sortir de nos peurs, de nos manques et de nos dépouillements. La vraie question est : que serait la vie sans le partage? Le partage, qu'il soit matériel, relationnel et spirituel, reste et demeure une valeur humaine sûre et irremplaçable. Il est l'un des critères qui conduit au bonheur, qui conduit à Dieu. Heureuse année jubilaire et que les Anges du Seigneur veillent sur vous!

Père Jean Apollinaire Aké

Renseignements paroissiaux

Horaires des messes

En semaine

- Mercredi et jeudi à 8h45 à Saint-Piat.
- Mardi et vendredi à 18h30 à Saint-Roch.

Messe dominicale

- Samedi à 18h30.
- Dimanche à 11h.
- 1^{er} dimanche du mois messe des familles.

Alternance mensuelle du lieu:

Les dimanches des mois pairs (février, avril), messe à Saint-Piat et mois impairs (mars, mai) à Saint-Roch. Les samedis dans l'autre église.

Contacts

E-mail de la paroisse: roncq.paroisse@free.fr

☛ Abbé Jean Apollinaire Aké
06 15 69 67 40 – pere.ake.roncq@gmail.com

☛ Abbé Raymond Dhalluin
07 60 26 95 06 – raymond.dhalluin@gmail.com

☛ Contact journal: Bernard Declercq 06 61 46 04 88 – bernard.declercq63@gmail.com

Permanences d'accueil

→ À la maison paroissiale Saint-Piat

1 rue des Arts — Tél. 03 20 46 98 45
Les mercredi et samedi de 9h à 11h.

→ À la maison paroissiale Saint-Roch

Contour de l'église – Tél. 03 20 94 41 85
Le jeudi de 9h à 11h.

Prochaines parutions:

13 avril (limite textes du n° 221 : le 2 mars)
et 15 juin (textes le 10 mai)

Nos églises ouvertes

Portes ouvertes chaque semaine de 9h30 à 11h30
à Saint-Piat le mercredi et à Saint-Roch le jeudi.

Société Saint-Vincent de Paul

Permanence d'accueil par téléphone: 03 20 46 31 96

Sur le web

Site de la paroisse: <https://paroissederoncq.fr>

E-mail de la paroisse: eap.roncq@gmail.com

Blog du journal paroissial:

<http://journalparoissialroncq.nordblogs.com>

Page Facebook: « paroisse de roncq »

Instagram: « paroisse-de-roncq »

WhatsApp: flashez ce QR code

Votre journal paroissial
a besoin de votre soutien

La collecte 2025 reste insuffisante pour couvrir les frais des cinq parutions de 2025. Il manque encore environ 4000 euros pour être à l'équilibre ! Il est encore temps de faire un don qui sera essentiel pour la survie du journal.

Vous appréciez votre journal ? Alors, soutenez-le en donnant 35 euros (ou plus en soutien majeur). Les petits ruisseaux font les grandes rivières !

Nous comptons sur vous !

Merci de libeller vos chèques à
« Paroisse du Christ Ressuscité »

Rappelons les bonnes adresses :

- 1, rue des Arts pour le Centre-Bourg ;
- 93 bis, rue de Tourcoing pour le Blanc-Four.

Serge Vanpeteghem, trésorier du journal

Joies et peines

Sont entrés dans la famille
des chrétiens par le baptême

Eugène AERNOUT, Marianne GADEYNE-DELVAR,
Louane GREVIN, Noé CREMETZ.

Se sont unis
par les liens du mariage

Dimitri SLOS et Pauline DEBRUYNE. Jason
MARIN-HO FERNANDES et Carina CWIRTA.
Antoine DEWILDE et Aurore SZULKOWSKI.

Se sont endormis dans l'attente de
la résurrection

Pascale ALEXANDRE-ALLARD, 70 ans.
Jean-Marie VANDERPLANCKE, 85 ans.
Marie-Christine FOURDRINIER-GRANSARD, 70 ans.
Marie-Pierre GRYSOY, 88 ans.
Dany KEIGNAERT, 61 ans.
Raymond VERPOORT, 91 ans.
Amilcar DE JESUS PEREIRA, 64 ans.
Daniel CUVILLIER, 86 ans.
Henri HOUSAY, 95 ans.
Georgette PENNINGCK-JOYE, 98 ans.
Jean-Pierre SCHEEMAECCKER, 82 ans.
Sandrine HANNEDOUCHE-BERNARD, 65 ans.
Saïd ABBAR, 63 ans.
Christiane LEDOUX-DEMUYNCK, 95 ans.

Statistiques annuelles

Pour 2024, nous avons compté :
45 baptêmes, 17 mariages
et 83 funérailles.

NUMÉROS UTILES

Partager, ça change tout !

Les Saintes Écritures relatent
régulièrement des situations où le partage
reste une belle valeur humaine envers
ceux qui ont besoin de solidarité. Aussi,
nous vous proposons ci-dessous quelques
références bibliques qui en témoignent.



Pense à ton prochain

« Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres. »

→ Philippiens 2-4

Souvenons-nous de ce que Jésus dit au sujet du partage

« Toutes les fois que vous faites ces choses à l'un de ces plus petits, c'est à moi que vous les avez faites. »

→ Matthieu 25-40

Savoir donner, sans retour

« Heureux seras-tu, parce qu'ils n'ont rien à te donner en retour: cela te sera rendu à la résurrection des justes »

→ Saint Luc 14-14

Sois heureux de partager

« N'oubliez pas d'être généreux et de partager. C'est par de tels sacrifices que l'on plaît à Dieu. »

→ Lettre aux Hébreux 13-16

Donne!

« Qu'ils fassent du bien et deviennent riches du bien qu'ils font; qu'ils donnent de bon cœur et sachent partager. »

→ Première lettre de saint Paul à Timothée 6-18

Composez sur internet la référence qui suit le texte et vous accédez au paragraphe complet.

JPM

RONCQ 03 20 03 80 80
AUTOMOBILES

Réparations toutes marques
Vente VN-VO - Locations utilitaires - minibus
418bis, rue de Lille
59223 RONCQ

Classe I
100% santé
Classe II
Haute Technologie

**Spécialiste de l'audition de l'adulte
de l'enfant et de l'acouphène**

Pour tout renouvellement
(reprise de vos anciens appareils jusqu'à 300 €)
sur présentation de ce bon

**Audition
Geny**
Groupe
@niendre

RONCQ
12, rue H. Barbusse
Tél. 03 20 25 33 38

Hennion
TRAITEUR
Boucherie
Charcuterie artisanale
fermeture le mercredi
511 bis, rue de Lille - 59223 RONCQ
Tél. 03 20 94 66 92

LUNETTERIE MARTIN
409 rue de Lille - 59223 RONCQ
MARDI - SAMEDI
9H-12H / 14H30 - 19H
03 20 37 54 85
lunetteriemartin@yahoo.com

VERHAEGHE
paysages
jverhaeghe@outlook.fr
06 31 07 86 10

Création
Entretien
Abattage
Élagage

50%
CERTE
5 ANS

Être édité ? Réalisez votre rêve !

Spécialistes de l'édition déléguée
à compte d'auteur,
nous vous accompagnons
pour créer votre livre papier
ou numérique!

Découvrez nos réalisations :
→ editions.bayard-service.com

→ 0 800 003 350 service et
appel gratuits

**Si vous souhaitez faire paraître
une annonce publicitaire...**

Contactez notre commerciale :
Marie-Agnès Joncquiert
06 12 98 93 43 - marie-agnes.joncquiert@bayard-service.com
ou Bayard Service au 03 20 13 36 70

Pompes Funébres
Franck et Marie MARTIN

Organisation complète de funérailles
Salons funéraires

164, rue de Lille (Blanc Four) - RONCQ
03 20 07 07 06

24H/24 www.pompesfunebresmartin.com 7J/7

La paroisse en images

Le 7 décembre, pendant le temps de l'aveug, l'église Saint-Piat s'est mise au diapason des fêtes de la commune en organisant une opération portes ouvertes (photo 1) au cours de laquelle des activités ludiques et de décoration étaient proposées aux enfants présents. Le lendemain

avait lieu la cérémonie de remise des évangiles aux enfants du catéchisme (photo 2) au cours de la messe dominicale. L'église Saint-Piat, le 15 décembre, a résonné des notes joyeuses de la Sainte-Cécile de la Jeanne-d'Arc (photo 3). Et c'est à Saint-Roch que se déroulait la veillée de Noël (photo

4) animée à 17 heures par Chœur à cœurs, tandis qu'à 19 heures c'est Anima Christi qui animait la seconde veillée à Saint-Piat. Une belle fin d'année avant d'aborder la nouvelle dans les meilleures conditions!

Bernard Declercq



DIS-MOI PAPY

C'est quoi le carême?

Le carême est une période de quarante jours, correspondant à deux périodes de la Bible : les quarante ans passés par le peuple hébreu dans le désert (Ancien Testament) et les quarante jours de jeûne de Jésus avant sa vie publique en prédication (Nouveau Testament). Tu vois donc qu'il y a des symboles derrière cette réalité que les chrétiens vivent avant la grande fête de Pâques, qui aura lieu le 20 avril cette année.

D'ailleurs, le mot lui-même est construit à partir d'un mot latin signifiant « quarante », mais tu peux aussi retenir cette forme poétique de « car-aime », qui exprime bien le sens de cette période pour les chrétiens ! En effet, pendant ces quarante jours qui précèdent Pâques, nous sommes invités à nous entraîner, un peu comme les sportifs des JO qui cherchent à se dépasser en s'exerçant à réaliser des performances qu'ils n'auraient jamais cru pouvoir atteindre. Il s'agit donc pour chacun de nous d'identifier ce qui nous emprisonne et de s'entraîner à

s'en libérer. Ainsi pour l'un, l'objectif sera de se passer de friandises et pour l'autre, de limiter sa dépendance au téléphone portable, tu vois ce que je veux dire ? Je t'avouerais que pour ma part, ce serait de limiter le temps passé devant la télé !

Mais ces « efforts » en vue d'une forme de libération doivent aussi être tournés vers ceux qui nous entourent : être plus à l'écoute pour mieux aider, se réconcilier avec ceux qu'on aime moins, faire des économies sur notre superflu afin d'en faire don... Pour faciliter ta mémoire, retiens que pour arriver à la joie de Pâques, le chemin passe par quatre piliers avec un « p » comme Pâques : préparation, pénitence, pardon et prière. C'est vrai qu'on a parfois insisté sur pénitence, mais ça ne me paraît pas être le pilier essentiel. Essaie un peu le pardon vis-à-vis de ta sœur qui te casse les pieds ! Tu verras que ce n'est pas si facile ! Mais avec la prière, tu devrais y arriver ! Bon courage !

Bernard Declercq

Initiatives solidaires



Une BA bien sympa !

C'est presque devenu maintenant une tradition : chaque année les jeunes du caté consacrent une partie de leur temps libre de Noël à participer à la Banque alimentaire pour aider les plus démunis. À tour de rôle, les équipes se relaient à l'entrée

Difficile de ne pas répondre à leur appel !

de Proxi au Blanc-Four et demandent aux clients très compréhensifs de déposer des denrées non périssables dans les cartons, dont ils surveillent le remplissage avec attention et fierté. Les voilà déjà sur les pas de leurs aînés ou de leurs amis scouts fidèles à leur BA (bonne action). Bravo les jeunes et à l'an prochain !

B.D.



Une marée de jouets !

À l'approche de Noël, la maison paroissiale a été submergée de jouets suite à l'appel lancé pour apporter un peu de joie aux enfants de plusieurs associations d'entraide de Roncq, Lille et Roubaix.

Un grand merci à tous ceux qui ont contribué à cet élan de générosité ! Et ils sont nombreux ! Les élèves des écoles privées et publiques de Roncq ont joué un rôle essentiel dans cette démarche solidaire.

Presque dépassée par le succès, Mounia exprime sa reconnaissance : « Les jouets ont été distribués pour Noël aux enfants de foyers de familles SDF, de familles d'accueil de migrants, du foyer du Bon-Pasteur à Roubaix, entre autres... Au total, ce sont plus de deux cents enfants qui ont reçu un peu d'amour ! Merci aux donateurs et aux bénévoles, et merci à l'Esprit saint qui nous a permis de vivre cette multiplication des dons ! »

Un Noël de la joie

De nombreux bénévoles ont servi à des personnes seules du chocolat chaud et des brioches dans la salle Catry, le soir de Noël, dans une ambiance chaleureuse et conviviale. Bravo pour cette belle initiative !



Crédit: JP Allard

2025, année jubilaire : les familles à l'honneur

L'année 2025 est une année de jubilé. Nous aurons l'occasion d'y revenir dans nos prochaines parutions. Il nous paraît significatif que le pape François ait souhaité mettre particulièrement en lumière le rôle de la famille dans la préparation de ce jubilé.

Les familles subissent depuis plusieurs années des transformations, qui font poser de nombreuses questions sur leur avenir. Dans ces conditions, rien d'étonnant à ce que le pape ait choisi de mettre l'accent sur la famille à l'occasion de l'année jubilaire qui s'ouvre. Nos familles sont invitées à regarder l'exemple de la Sainte Famille et à emprunter résolument un chemin d'espérance. Le pape François nous dit dans son appel au jubilé : « En

raison des rythmes de vie frénétiques, des craintes concernant l'avenir, du manque de garanties professionnelles et de protections sociales adéquates, la recherche du profit et non le soin des relations dicte l'agenda. » Nos prières pendant cette année sainte seront bienvenues pour aider toutes les familles désemparées ou non à retrouver le sens de leur belle mission.

Bernard Declercq

PATRIMOINE

Le vitrail : laisser passer la lumière !

Dans une église, un visiteur se risque à interroger objets, mobilier ou éléments architecturaux... Et, surprise, ils lui répondent !

— Bonjour, j'aime passer près de vous. On reçoit de la clarté. Mais, je dois vous l'avouer, je ne m'arrête pas souvent...

— Oh, je ne vous en veux pas. Mon premier rôle, après tout, est de laisser pénétrer la lumière. J'ai d'ailleurs de la chance car, au fil des siècles, le génie de l'homme m'a permis de me développer et de m'agrandir : par exemple, lors du passage du roman au gothique. Savez-vous que la France est le pays au monde où l'on trouve la plus grande surface de vitraux ?

— Je vous trouve bien joli, avec toutes ces couleurs qui se reflètent.

— Vous me faites rougir ! Il faudrait que je transmette votre compliment aux maîtres et artisans verriers. Ils sont formidables. Ils me façonnent avec passion et créativité.

— Et quelle diversité !

— En effet, nous sommes tous uniques. Et en même temps, nous sommes fréquemment en lien les uns avec les autres. Par les couleurs harmonieuses. Lorsque nous retraçons la vie d'un saint connu ou local, une scène de la Bible...

— Vous faites souvent penser à une bande dessinée...

— Oui, tout à fait, une bande dessinée où les récits et les personnages sont remplis de lumière. Vu ma place privilégiée dans les chapelles, églises, cathédrales, je vois passer beaucoup de gens. Et je fais un rêve : que chacun devienne vitrail... Que chaque visage s'illumine de la vraie lumière qui est en Dieu et la fasse rayonner.

Henri Bracq

Ci-contre, de haut en bas, et de gauche à droite : procession du Saint Sacrement ; saint Napoléon, semblable à un certain empereur (attention aux confusions, un peu d'histoire ne nuit pas !) ; un buisson de lumière (église d'Automne, Nord).



Photos H. Bracq



ADOBE STOCK

SPIRITUALITÉ

On dit que Dieu n'est qu'un enfant

Viens réchauffer tes mains,
Ma sœur, mon frère.
On dit que nous avons un Dieu,
que ce n'est pas un militaire,
ni l'empereur, ni son neveu,
que ce n'est pas de ces notables
ni de ces bourgeois triomphants.
On dit qu'il est né dans une étable.
On dit que Dieu n'est qu'un enfant...

Viens réchauffer tes mains,
ma sœur, mon frère.
On dit qu'il nous est né un Dieu,
qu'il est né en terre étrangère,
et moi j'ai oublié le lieu.
Toi qui habites le silence,
tes poings serrent un bout de pain.
Je voudrais voir si sa naissance,
tu ne la tiens pas dans tes mains.

Jean Debruyne



NIZNE W

LES TWEETS DU PAPE FRANÇOIS

« Apprends de l'émerveillement,
cultive l'étonnement. Vis, aime, crois.
Et, avec la grâce de Dieu,
ne désespère jamais. »

| Octobre 2017



Jeune bénévole utilisant une bretteuse sur un chantier de tailleurs de pierre organisé par l'association des Amis du vieux château de Brie-Comte-Robert (2007).

PARABOLE

« Que faites-vous ? »

Trois personnes taillent des pierres avec les mêmes outils, au même rythme, au même endroit et au même moment. En fait, ils font rigoureusement la même chose. Pourtant, à bien les regarder, le premier à l'air vraiment malheureux, le second ne semble ni heureux ni malheureux, et le troisième, quant à lui, affiche un air ravi. Il semble vraiment heureux. Intriguée, une personne s'approche à leur rencontre et demande à chacun ce qu'il fait...

— Le premier lui répond amèrement : « Je taille des pierres pour purger ma peine. »

— Le second répond sur un ton neutre : « Je taille des pierres, car il faut que je nourrisse ma famille. »

— Et le troisième de répondre avec un grand sourire : « Je taille des pierres pour construire la nouvelle cathédrale ! »

Trésors d'une grande dame



« Notre-Dame de la Treille veille sur Lille depuis des siècles. Aujourd'hui, elle a besoin de vous pour continuer à rayonner et inspirer les générations futures. Chaque geste compte pour restaurer cette grande dame et lui permettre de faire battre le cœur des Lillois encore longtemps. »

HENRI D'ANSELME



Alors que le monde célèbre la réouverture de Notre-Dame de Paris, il est temps de tourner nos regards vers une autre grande dame : Notre-Dame de la Treille, joyau niché au cœur de Lille. Trois trésors particuliers témoignent de sa singularité : son architecture gothique, ses deux cryptes et son campanile.

Depuis plusieurs mois, la cathédrale illumine tout particulièrement la ville de Lille. L'expérience immersive Luminiscence, qui a captivé plus de 80 000 visiteurs, la bénédiction, le 16 novembre dernier, de l'archange Gabriel, fraîchement restauré, et l'étonnant Tifo, qui a enflammé le stade Pierre-Mauroy, le 5 novembre, sont autant de moments forts qui témoignent de son rayonnement. Parfois méconnu ou sous-estimé, l'édifice comprend aussi des trésors uniques.

Une architecture néogothique et moderne

Avec son allure unique, la cathédrale mêle audace et tradition. Sa façade, souvent jugée austère, célèbre pourtant la lumière d'une manière spectaculaire, grâce à ses plaques de marbre translucide, véritable prouesse architecturale moderne qui illumine l'intérieur de nuances dorées et chaleureuses.

Deux cryptes aux ambiances contrastées

Sous la cathédrale, deux cryptes cohabitent, chacune portant une expression unique de son patrimoine. La crypte contemporaine, conçue en béton, abrite le Centre d'art sacré de Lille. Cet espace mo-

derne accueille des expositions et des collections dédiées à l'art contemporain tout au long de l'année, créant un dialogue entre tradition et contemporanéité.

La crypte néogothique, récemment restaurée grâce au soutien de la Fondation Treille Espérance, abrite les tombeaux des évêques de Lille ainsi que ceux de deux figures laïques du XIX^e siècle. Philibert Vrau et Camille Féron Vrau, dont les causes de béatification sont ouvertes à Rome, ont profondément transformé notre région par leur audace et leur engagement pour le bien commun. Ce lieu, fait de pierre, de voûte et d'arcades, est un témoignage vivant de l'héritage spirituel et social de la cathédrale.

Le campanile Saint-Nicolas

Érigé en 1874 comme structure temporaire, à proximité de la façade principale, côté sud, le campanile Saint-Nicolas abrite six cloches offertes lors du couronnement de la statue miraculeuse. Construit en briques et en pierre en moins d'un mois, il devait initialement céder la place aux tours jamais réalisées du grand portail. Pourtant, ce « provisoire » est devenu un symbole intemporel de la cathédrale.

Catherine Tourret

Éclairage

Une cathédrale en quête de sauvegarde

Pour préserver Notre-Dame et la transmettre aux générations futures, deux grands chantiers de restauration sont en cours.

→ La toiture, les chevets et les façades.

Ces éléments essentiels nécessitent une restauration complète pour protéger l'édifice contre le temps et les intempéries tout en préservant sa majesté.

→ **Campanile Saint-Nicolas.** Cette structure emblématique, inscrite aux monuments historiques, qui veille sur la ville depuis près de 150 ans, montre aujourd'hui des signes de fragilité. Sa restauration urgente permettra de redonner vie à ses cloches et de perpétuer son rôle symbolique dans le paysage sonore et visuel de Lille.

Besoins pour terminer le chantier : 250 000 €.

Montant total des travaux (en deux phases) : 1234 800 €

Devenez bâtisseur d'avenir

Ces restaurations ne sont possibles qu'avec le soutien de tous. Votre générosité est essentielle pour mener à bien cette restauration. Chaque don, petit ou grand, contribue à la préservation de notre patrimoine et à la transmission de notre culture aux générations futures. En participant, vous devenez acteur d'une histoire collective, celle de la sauvegarde d'un patrimoine qui nous dépasse et nous unit.

Comment contribuer ?

→ **Campanile Saint-Nicolas.** Pour soutenir le projet de restauration du campanile Saint-Nicolas, vous avez la possibilité de faire un don via ce lien :

→ fondationtreille-esperance.org/faire-un-don/ Ensemble, contribuons à redonner sa splendeur à cet emblème de notre ville.

→ **Notre-Dame-de-la-Treille.** Pour soutenir le projet d'entretien et de restauration de la cathédrale Notre-Dame-de-la-Treille, rendez-vous sur :

→ donnons-lille.catholique.fr/projets-chantiers

KIOSQUE

Le barman du Ritz

De Philippe Collin



Le grand roman de l'Occupation

Quand l'armée allemande prend Paris en juin 1940, le Ritz, mythique hôtel parisien, est réquisitionné. Tandis que la capitale s'enfonce dans les restrictions et la faim, ce palace ne connaît pas le couvre-feu et accueille des personnalités pour faire la fête avec les officiers supérieurs de la Gestapo et de la Wehrmacht.

Mondialement réputé pour ses cocktails, Frank Meier travaille au Ritz depuis 1921. Derrière son bar, il est aux premières loges des nouvelles et des confidences. Lui qui cache un lourd secret – il est juif – doit cohabiter avec l'ennemi et surtout s'adapter. L'auteur, Philippe Collin, plonge le lecteur dans cette ambiance particulière qui durera quatre ans. Outre le destin de ce barman du Ritz, il dévoile des faits réels de cette époque trouble avec précision et talent et révèle trahisons, collaborations, complots, lâchetés, amours impossibles...

Un roman historique passionnant à la portée de tous!

Édith Cosyn

Éditions Albin Michel, 413 pages, 21,90 €

QU'ON SE LE DISE !

« Je vous souhaite... »

Et si, maintenant et pour les mois qui suivent, on partageait de nouveau de bons vœux, mais cette fois-ci au quotidien...

« Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns. Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer et d'oublier ce qu'il faut oublier. Je vous souhaite des passions, je vous souhaite des silences. Je vous souhaite des chants d'oiseaux au réveil et des rires d'enfants. Je vous souhaite de respecter les différences des autres, parce que le mérite et la valeur de chacun sont souvent à découvrir. Je vous souhaite de résister à l'enlèvement, à l'indifférence et aux vertus négatives de notre époque. Je vous souhaite enfin de ne jamais renoncer à la recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour, car la vie est une aventure, et nul de raisonnable ne doit y renoncer sans livrer une rude bataille. Je vous souhaite surtout d'être vous, fier de l'être et heureux, car le bonheur est notre destin véritable. »

Jacques Brel



AdobeStock

CCFD-TERRE SOLIDAIRE

Des jeunes Roncquois se sont mobilisés pour le CCFD

Le carême est la période qui nous invite au partage et à la fraternité. Partage d'un repas, partage d'un sourire, partage d'un abri, partage aussi de son temps libre. La fraternité commence avec chacun de nous dans le partage.

Tout cela est bien, mais concrètement comment fait-on? Que pouvons-nous faire de concret pour aider son prochain pendant la période du carême? En remontant dans les archives de la paroisse, on trouve de nombreux exemples comme cette équipe de jeunes du groupe roncquois J2-Jeunes de l'ACE (Action catholique des enfants). En 1968, sous l'impulsion de l'abbé Francis Vandaele et de René Delannoye, un groupe de J2 est constitué sous la responsabilité de jeunes issus de la JOC (Jeunesse ouvrière chrétienne). Ils se réunissent tous les dimanches après-midi dans la cour du patronage de l'école Saint-Joseph (actuel collège Saint-Thomas). Ce n'est pas uniquement pour se détendre mais cela leur permet de mettre en œuvre des projets comme, à l'époque, lutter contre la faim dans le monde. Grâce au journal J2-Jeunes, une opération « Altitude » est lancée au niveau national et propose de venir en aide au village d'Abancay au Pérou situé à 2377 mètres d'altitude...

Un lavage de voitures à Auchan...

Derrière cette opération se trouve le CCF (Comité catholique contre la faim). Créé en 1961 par la Conférence des évêques de France, le CCF finance des projets en Afrique mais aussi au Pérou. L'équipe des J2 de Roncq s'investit dans ce projet et décide de trouver des fonds pour venir aider au développement du village

d'Abancay au Pérou. Un lavage de voitures est organisé au cours du printemps 1968 sur le parking du supermarché Auchan près de la station essence. Une pancarte, réalisée par les jeunes Roncquois, invite les automobilistes à faire laver leur voiture pour la modique somme de 3 francs de l'époque... Nos archives ne nous disent pas combien d'argent fut récolté dans cette opération, mais la volonté d'apporter leur contribution les a motivés. Les photos que nous reproduisons dans cet article montrent ces jeunes Roncquois et certains pourront peut-être se reconnaître... Voilà un exemple parmi d'autres. D'autres projets verront le jour au fil des années, comme en 1975 un groupe de jeunes rassemblés dans les locaux paroissiaux sur le thème: « Pour un monde meilleur: oser ensemble ». Quel beau programme! Dans les années suivantes, sous l'impulsion de l'abbé Verpraet puis de l'abbé Chuffart, des Roncquois, dont Agnès et Joseph Vandembroucke, mettent en place pendant la période du carême des actions concrètes pour le CCFD.

La faim n'est pas seulement une tragédie pour le monde mais aussi une honte...

Du CCFD à Terre solidaire

Au fil des années, le CCFD (Comité catholique contre la faim et pour le développement) s'est transformé et est devenu le « CCFD-Terre solidaire ». Son credo est d'agir aux côtés des populations les plus vulnérables et contre toutes les formes d'injustice et, en premier lieu, celle de souffrir de la faim. Le CCFD-Terre solidaire privilégie le soutien aux associations partenaires locales car ce sont elles qui détiennent les solutions adaptées aux réalités du terrain. Leur but n'est pas d'agir « à la place de » mais « avec eux ».

Comme le rappelait le pape François, « la faim n'est pas seulement une tragédie pour le monde mais aussi une honte. Nous sommes tous responsables et nous devons œuvrer à cette mission fondamentale de cultiver la terre, nourrir les affamés et sauvegarder les ressources naturelles ».

Et de nos jours, la génération « smartphone » des jeunes du XXI^e siècle, nous l'avons vu en page 3, est capable de se mobiliser comme l'ont fait leurs aînés dans le passé! Pour le carême 2025, chacun peut participer, même modestement, à ce noble objectif. Le CCFD-Terre solidaire relance chaque année sa recherche de dons. Vous pouvez y contribuer en vous connectant sur le site du CCFD-Terre solidaire avec le lien suivant: ccfd-terresolidaire.org/je-soutiens

Pascal Deneuville



L'équipe des J2-Jeunes de Roncq en 1968.

Pascal Deneuville

Monsieur Roncq

→ ouvre sa nouvelle rubrique de l'année 2025 en présentant à ses fidèles lecteurs ses vœux de bonne année. Qu'elle soit sous le signe de la rencontre et du bonheur partagé.

→ a profité des froides journées de janvier pour faire le tour des grands chantiers en cours dans notre ville. Le site de l'ancienne école Pergaud est maintenant complètement dégagé et offre une belle perspective de l'espace qui sera disponible pour la résidence senior, dont les premiers logements devraient voir le jour en fin d'année 2025. À La Source, les travaux préliminaires au futur « pôle raquettes » ont débuté. Ce site devrait devenir opérationnel en 2026. Quant à la nouvelle piscine, il faudra attendre encore environ dix-huit mois. L'actuel stade de foot et les salles de tennis sur le site dit « Coubron » devraient laisser la place ensuite à un ensemble immobilier de près de deux cents logements. Donc beaucoup de changements dans les prochaines années dans notre paysage ronquois, en espérant que Roncq puisse conserver son image de « ville à la campagne »...

→ a rencontré dans la galerie marchande d'Auchan, début novembre dernier, Lucas et Simon, ces jeunes en service civique chez les pompiers pour informer les clients sur les risques du monoxyde de carbone. En effet, ce problème est souvent méconnu quand on sait que certaines personnes rencontrées n'ont même pas révisé leur système de chauffage depuis trente ans...

→ félicite Kevin Brandt, le sympathique gérant du magasin de fleurs Escapade florale en centre-ville, qui vient de recevoir une nouvelle distinction avec le label « qualité commerce » attribué par la chambre de commerce et d'industrie des Hauts-de-France. Une distinction qui récompense une belle initiative locale. Bravo!

→ tient à mettre en lumière ces jeunes Ronquois qui n'ont pas hésité à se présenter au suffrage pour participer au nouveau conseil municipal des jeunes. De grandes affiches apposées sur les portes de la salle Catry ont permis de dévoiler leurs projets. Bravo à Emma, Arthur, Julien, Tobias et à tous les autres qui ont de nombreuses idées sur les questions de citoyenneté, d'environnement, de culture et dans le domaine du sport.

→ a pu découvrir grâce à Guillaume Théry les secrets de fabrication des truffes et oursins en chocolat au cours d'une visite des installations de Chocmod. Créée il y a soixante-seize ans, cette entreprise emploie entre soixante et deux cents salariés à Roncq selon les saisons et produit plus de six mille tonnes de marchandises par an. Pour les gourmands du monde entier!

→ s'est joint par la prière à la famille de Jean-Marie Delfortrie décédé le 22 novembre dernier à l'âge de 94 ans dans sa commune de Prades en Ardèche. Jean-Marie a été pendant de nombreuses années l'animateur des marches pour l'Union des familles à Roncq. Il a fait découvrir de belles balades dans la région et pour certains la montagne. N'oublions pas non plus dans nos souvenirs son épouse Jeanine qui a longtemps participé, avec sa bonne humeur légendaire, à de nombreux services dans la paroisse.

→ a déploré des vols de câbles électriques qui ont plongé dans le noir la rue Henri-Barbusse fin novembre dernier. Cela s'ajoute aux autres vols subis dans une entreprise d'électricité rue de la Latte prolongée et aux vols de véhicules constatés début janvier. À chaque fois une plainte est déposée et on attend de connaître si les malfaiteurs ont été appréhendés...

→ était au milieu des parents et leurs enfants le samedi 30 novembre en la salle Catry pour accueillir les quinze bébés nés dans l'année. Pour célébrer l'événement, un pot de miel issu des ruches ronquoises a été remis aux parents et des doudous « lapins » pour les enfants. Par ailleurs, et comme chaque année à pareille époque, un arbre *acacia dealbata* a été planté à l'angle de la rue Latérale et de la Vieille-Cour. Un arbre qui ne demande qu'à grandir comme les enfants...

→ a bravé un temps maussade début décembre pour déambuler entre les chalets du marché de Noël et les étals dans la salle Catry à la recherche de gourmandises et de décorations pour son réveillon. Un marché de Noël qui est en concurrence avec ceux des autres villes environnantes. L'audition de Noël des élèves et professeurs de l'école de musique, dans une église Saint-Piat inondée de jeux de lumière, a créé une chaude ambiance pour le nombreux public présent. Il a

aussi apprécié les musiciens qui ont animé la rue des Arts et les chanteurs dans la salle Catry.

→ a mis le cap sur le Grand Nord avec les musiciens de l'Harmonie du Blanc Four lors de leur audition de Sainte-Cécile du 8 décembre matin, qui a précédé leur traditionnel banquet. Puis le week-end suivant c'est la Jeanne-d'Arc qui a animé la messe en l'église Saint-Piat.

→ rappelle la générosité de Victor et Fabio ces deux jeunes qui, à leur retour de leur périple de 6000 kilomètres à vélo dans toute l'Europe, ont remis un chèque de 950 euros à l'association Comp'Lys, destinée aux prêts de vélos adaptés aux personnes en situation de handicap. Merci pour eux. Quant à ces jeunes sportifs, Victor va maintenant poursuivre ses études tandis que Fabio envisage de voyager au Népal. Rien ne les arrête...

→ s'est rendu fin novembre au marché de Noël des chiens guides d'aveugles et il a pu se rendre compte à cette occasion de la bonne avancée des travaux d'extension du pôle Corteville, qui va ouvrir en juin prochain un centre de formation et de rééducation fonctionnelle pour aider les personnes déficientes visuelles. Comme le souligne la directrice Peggy Gilbert, ces nouvelles prestations vont répondre à un besoin important.

→ a été étonné de retrouver son ami Lorenzo Billante affublé d'un costume de pirate lors du concert de La Philharmonie du 15 décembre dernier. Un concert qui a fait salle comble à La Source sur le thème: « Ils ont pris la mer ». Placés sous la direction de Francis Billet et Cyprien Brailly, les musiciens et le public ont été entraînés dans une fresque musicale présentée par des comédiens sur un récit haut en couleur écrit par Martine Caron.

→ a bravé le froid et le verglas... pour retrouver ses amis collectionneurs lors de la bourse organisée le 12 janvier dernier à La Source. Plusieurs centaines de visiteurs en quête de la perle rare ont pu compléter leurs collections grâce aux cinquante et un exposants qui avaient investi l'atrium et le hall de La Source. Timbres, voitures et autres figurines étaient exposés et proposés aux acheteurs éventuels. Un rendez-vous incontournable pour tous les collectionneurs de la région.

CRÉEZ VOTRE JOURNAL SCOLAIRE AVEC
Créé et animé par
EXPRIME TOI :)
bayard PHOSPHORE OKAP Campus
L'ÉDUCATION AUX MÉDIAS
AGISSONS ENSEMBLE !
kiosque.exprimetoi.fr
contact@exprimetoi.fr
06 03 40 50 28

Aux Plaisirs des Délices
Artisan Boulanger
Pâtissier Chocolatier
423 rue de Lille
59223 RONCQ
Tél. 03 20 94 63 24
Rejoignez-vous sur

ZRC Ravennes Les Francs
Rue Henri Poincaré
Bondues
WWW.DECOTTEGNE.COM
RÉNOVATION
EXTENSION
CONSTRUCTION
MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ
CARRELAGE
ENTREPRISE GÉNÉRALE
DECOTTEGNE
VOS PROJETS PRÉFÈRENT VIE

Prions l'Église
Pèlerins à Rome
Le guide indispensable
POUR VIVRE LA DÉMARCHE DU JUBILÉ 2025
JE COMMANDE
EN FLASHANT CE CODE QR
boutique.bayard-service.com

Visitez
Le kiosque
des journaux paroissiaux
FEUILLETEZ
DÈS MAINTENANT
VOTRE JOURNAL
PAROISSIAL EN LIGNE
www.journaux-paroissiaux.com

L'Amphitryon
Salons & Parc de réception
Traiteur
414, rue de Lille - RONCQ
03 20 94 15 16
www.amphitryon.fr

ENSEMBLE SCOLAIRE SACRÉ-CŒUR
Etablissements privés sous contrat d'association avec l'Etat
COLLÈGE PRIVÉ SAINT-THOMAS
234 bis rue de Lille
59223 RONCQ
Tél. 03 28 35 08 45
www.essc-college-saintthomas.fr/
Classes numériques DAPI (Dispositif d'Apprentissage Pédagogie Ipad)
LV1 : Anglais - LV2 : Allemand/Espagnol
Classe bilangue Anglais-Allemand - Section européenne
Langue et culture de l'Antiquité : Latin
Option Tennis de table avec l'UJAP de Roncq
LYCÉE PRIVÉ SACRÉ-CŒUR
111 rue de Lille
59200 TOURCOING
Tél. 03 20 76 98 50
www.essc-tourcoing.fr
Lycée d'Enseignement Général
LV : Anglais/Allemand/Espagnol - Classes européennes
PORTES OUVERTES - Samedi 22 mars 2025 de 9h à 12h30

GENS DE CHEZ NOUS

Partagez un moment avec nous !

Christine Ferriès invite les bonnes volontés à rejoindre les rangs des bénévoles de la paroisse.



membres ont plus de 80 ans et nettoient l'église depuis une vingtaine d'années. Une autre dame m'impressionne beaucoup: madame Speleers, qui a fêté ses 90 ans, continue de diffuser inlassablement ses trente journaux. C'est sa promenade de santé cinq fois l'an.

queline et Georges Wallecamp, pour ne citer qu'eux, ont un urgent besoin de renfort !

Faites-nous profiter de vos compétences et de votre temps libre ! Nous avons besoin de bonnes volontés pour continuer à bien fonctionner. N'hésitez pas, osez !

Christine Ferriès

Alors, pourquoi pas vous ?

Vous êtes tous attendus, jeunes et moins jeunes, pour trouver en tant que bénévole la tâche qui vous convient et qui vous intéresse dans la « panoplie » des services de nos églises de Roncq !

Qu'il s'agisse de l'entretien des églises et des maisons paroissiales, dont le jardinage, la préparation des cérémonies (permanences, messes dominicales, baptêmes, mariages ou funérailles...). Que ce soit dans l'animation des offices, de la projection, de la musique, des chants ou la rédaction ou la diffusion du journal paroissial, ou encore la participation à la catéchèse ou pour porter la communion à domicile, il y a dans la paroisse une place où vous pourrez vous rendre utile. Des bénévoles polyvalents comme Michel Mathon, Roger Decrock, Thérèse Casier, Jac-

Contact

Aux permanences paroissiales (voir page 2) ou par téléphone au 0630664142.



Jean-Paul Canar à la technique.

À la retraite depuis le 1^{er} janvier 2024, je désire partager mes compétences et donner de mon temps à la paroisse. J'aime ce doux passage de la vie professionnelle à la vie de retraitée. Quelques heures par semaine, j'assure donc la comptabilité en remplacement de Michel Pouchelle qui a œuvré à ce poste pendant plus de vingt ans. Je conforte aussi l'équipe de nettoyage de l'église Saint-Piat. Certains



Madame Speleers.



L'équipe de décoration florale.

Christine Ferriès

Cabinet CORNIL s.a.s

Gestion Locative
Copropropriété

Transactions
Immobilières

03 20 24 26 27

06 99 30 54 46



www.cornilimmo.fr

45, Place Charles Roussel - TOURCOING



ARTISAN
COUVERTURE DELHONTE
DEPUIS 3 GENERATIONS

COUVERTURE
ZINGUERIE
CHARPENTE

25 BIS, rue de Cambrai - 59200 TOURCOING

Tél. 03 20 25 32 20 - couverturedelhonte@gmail.com



MENUISERIE VANOVERSHELDE
BOIS - PVC - ALU
AGENCEMENT - PARQUET
EXTENSION OSSATURE BOIS

52, rue Abbé-Coulon - 59250 HALLUIN - Tél. 03 20 46 90 73

SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, CONTACTEZ EN PRIORITÉ NOS ANNONCEURS !

Ils soutiennent votre journal depuis des années.

N'hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux et de leur disponibilité. Merci d'avance pour votre solidarité et votre engagement pour soutenir le tissu économique local.



La ferme du Vinage
agriculture familiale en métropole village depuis 4 générations.
Agriculture locale et responsable

FROMAGERIE - PRODUITS LOCAUX - CUEILLETTE BIO
59223 RONCQ - 03 20 94 60 67 - www.fermeduvinage.fr

Le Chalet de la Pépinière
Salons de réception
DEPUIS 1969
144, rue Pasteur - 59223 RONCQ
Tél. 03 20 94 27 83 - Fax 03 20 46 74 15
www.chaletdelapepiniere.com

Merci à nos annonceurs



ESCAPADE FLORALE
FLEURISTE
MEILLEUR ARTISAN DE FRANCE 2021
Roncq - 09 73 68 05 98
10 Rue Jules Cornard
Wervicq-Sud - 09 53 33 05 23
51 rue Gabriel Péri

Pompes funèbres - Marbrerie
Salons funéraires
Contrat Prévoyance Obsèques
LEMAHIEU
22, r. du 8 Mai 1945 RONCQ
Tél. 03 20 94 40 47
www.pompesfunebresgroupelemahieu.fr

DEGRAVE & MARCANT
VIDANGE et CURAGE TOUTES FOSSES
DEBOUCHAGE TOUTES CANALISATIONS
INSPECTION VIDEO CANALISATION
DEGAZAGE et DECOPAGE CUVES A MAZOUT
03 20 70 72 32
www.dma-environnement.net

